

---

## TITULO MENSAJE

### Texto: 1 Tim. 6:17-19

---

#### Introducción

La Epístola corrige la mayoría de los errores de la gente sobre la doctrina de la salvación, enseña que la única manera por la cual el hombre puede acercarse a Dios, recibir perdón de pecados y ser salvo, es por medio de la fe en Jesucristo.

En los primeros 11 capítulos la epístola muestra que todos los hombres somos pecadores y por causa del pecado estamos separados de Dios, condenados a la muerte eterna en el infierno. Ante esa situación Dios manifestó su amor enviando a Jesucristo a morir en una cruz en nuestro lugar, pagando así la culpa de nuestros pecados. Ahora en base a la justicia de Cristo acreditada a nuestra cuenta tenemos garantizada la entrada al cielo, para pasar la eternidad en la presencia del Señor.

Por causa de este gran amor que Dios nos ha extendido, los creyentes debemos responder a Dios de una manera adecuada. ¿Cuál debe ser nuestra respuesta lógica a tanto amor y bendiciones recibidas de Dios?

Los capítulos 12 al 16 de la Epístola contienen las enseñanzas prácticas para la vida del creyente, y presentan la manera como debemos vivir como forma de expresar gratitud a Dios por el amor que nos ha extendido.

Estudiaremos hoy tres peticiones que Dios hace al creyente al inicio de la sección práctica de la Epístola a los Romanos, con las cuales Dios persigue prepararnos para vivir la vida cristiana que le agrada

---

## 1. ENTREGA TOTAL DE NUESTRA VIDA A DIOS - EL CREYENTE Y SU RELACION CON DIOS

---

### A. ES UN MANDATO A LOS CREYENTES, Rom. 12: 1a, “<sup>1</sup>Así que hermanos...”

1. La frase “Así que...” nos conecta con el contexto anterior, para indicar el efecto que debe producir en nosotros, el hecho de conocer todo lo que se ha dicho sobre la salvación que Dios nos ha concedido por gracia.

2. La petición que Dios hace en estos versículos es para aquellos que se han convertido al evangelio de Jesucristo.
3. Es para quienes pueden entender que, si Dios ha hecho tanto por nosotros, tenemos el deber de responderle como corresponde.

**B. LA MOTIVACION DEL MANDATO, Rom. 12:1b, “1...os ruego por las misericordias de Dios...”**

1. La base de la petición que se va hacer a los creyentes en estos versículos, es la misericordia que Dios ha tenido para con nosotros.
2. Nosotros estábamos perdidos y Dios nos ha encontrado, estábamos condenados y Dios nos ha salvado, estábamos en tinieblas y Dios nos trajo a la luz, vivíamos una vida sin sentido espiritual y ahora estamos en los propósitos de Dios.
3. No hay mayor motivación para actuar en la vida que la de sentir gratitud hacia alguien que nos ha mostrado amor incondicional.

**C. EL MANDATO ES A OFRENDAR NUESTRA VIDA A DIOS, Rom. 12:, “1Así que, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios, que presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es vuestro culto racional”**

1. Ya que Dios ha hecho tanto por nosotros, tenemos la obligación de responder en una manera adecuada. ¿Cuál debe ser nuestra respuesta al gran amor de Dios a nuestro favor? La respuesta lógica es la entrega total de nuestra vida, para vivirla en adoración integral, usando nuestro cuerpo como santuario para Dios.
2. En el periodo de la gracia Dios no pide sacrificios de animales, ni de otra clase. Dios pide que le ofrendemos nuestra vida, que cada día renunciemos a nuestros propios deseos, a nuestra propia voluntad para hacer la suya.
3. El texto contiene la idea de que esta presentación de nuestro cuerpo a Dios, es una decisión que se toma en cierto momento de la vida con una perspectiva para el resto de nuestros días.



4. En lugar de poner los miembros de nuestro cuerpo al servicio del pecado, Dios pide que lo ofrendemos a él cada día, Romanos 6:12-14.

**D. EL MANDATO ES PARA VIVIR SEGÚN LAS NORMAS DE DIOS, Rom. 12:2a, “<sup>2</sup>No os conforméis a este siglo...”**

1. La entrega de nuestra vida al Señor implica que comencemos a vivir a la manera de Dios, y no conforme a las normas del mundo
2. Después de convertirnos a Cristo nuestro estilo de vida debe ser distinto a nuestra antigua manera de vivir. No podemos seguir viviendo como quienes no conocen a Cristo
3. Somos los embajadores de Cristo, somos el templo de Dios, somos la luz y la sal de la tierra y eso debemos proyectarlo a quienes están a nuestro alrededor. Si nos conformamos a las normas de este mundo, nadie verá en nosotros algo digno de imitar.

**E. EL MANDATO ES A TRANSFORMARNOS PROGRESIVAMENTE A LA IMAGEN DE CRISTO, Rom. 12:2b**

1. El creyente debe cambiar su mente hacia Dios. La transformación que Dios pide en comparación con nuestra antigua manera de vivir, se realiza por medio de la renovación de nuestra forma de pensar y actuar.
2. La palabra que usa el texto para describir esta transformación es “metamorfosis”, que describe el cambio que experimentan los insectos y otros animales para llegar a la madurez. Un ejemplo notable es el caso de la mariposa; la cual en su primera fase es un gusano poco atractivo, pero se transforma y adquiere una belleza que es admirada por todos. La metamorfosis cambia por completo su estilo de vida y su apariencia.
  - a. En 2 Corintios. 3:18, también se utiliza la palabra “metamorfosis” para describir el cambio que debe producirse en la mente y la vida del creyente. Es un cambio en su interior que modifica su manera de pensar y actuar
  - b. La variación de carácter a la imagen de Cristo es la meta que Dios desea ver realizada en nosotros, **Gálatas 4:19**.

3. Los creyentes somos verdaderamente transformados solo cuando el Espíritu Santo renueva, reeduca y reorienta nuestra mente

Los creyentes somos el pueblo de Dios y eso debemos mostrarlo a quienes están a nuestro alrededor. Si nos conformamos a este mundo nadie será impactado por nosotros.

**F. DEDICAR SU VIDA A DIOS PERMITE AL CREYENTE ANDAR EN LA VOLUNTAD DE DIOS, Rom. 12:2c, “...para que comprobéis cuál sea la buena voluntad de Dios, agradable y perfecta”**

1. La idea expresada en la porción es que un creyente conformado al mundo, no podrá comprobar la buena voluntad de Dios agradable y perfecta para su vida.
2. No debemos permitir que nuestra vida sea conformada por las reglas de este mundo, el cual se caracteriza por la desobediencia a las normas divinas.
3. El Espíritu de Dios produce una nueva manera de pensar que nos motiva a vivir en forma diferente. Así podemos reconocer la voluntad de Dios para nuestra vida y perseguir hacer lo que le agrada.
4. Para que no aleguemos ignorancia, Dios mismo nos ha indicado cuál es su perfecta voluntad, 1Tes. 4:2-3.

---

## **2. TENER UNA AUTOEVALUACION ADECUADA DE NOSTROS MISMOS**

---

**A. UN MANDATO A LOS CREYENTES, Rom. 12:3a**

1. Otra vez la porción muestra que las peticiones que Dios está haciendo en estos versículos es dirigida a los creyentes.
2. Aquellos que han creído el evangelio de Jesucristo, aquellos que tienen el Espíritu de Dios morando en su corazón, por lo tanto, pueden responder de manera positiva a los mandatos de Dios.

**B. NO SOBREALORARNOS, Rom. 12:3.**



1. Un aspecto muy importante para el creyente poder servir a Dios de manera eficaz dentro o fuera de la Iglesia, es mantener la actitud apropiada en cuanto a si mismo y hacia los demás.
2. Los creyentes no debemos desarrollar una sobrevaloración de nosotros mismos, lo cual produce una subestimación de los demás.
3. La clave para tener una correcta autovaloración es pensar de nosotros mismos **con cordura**, sabiamente, lo cual implica ver las cosas desde el punto de vista de Dios, Fil. 2:3-4.

### C. DEBEMOS VERNOS COMO DIOS NOS VE NI SUPERIORES NI INFERIORES

1. Al darnos cuenta de que Dios puede utilizarnos para hacer algo importante en su obra podríamos jactarnos y creernos imprescindibles
2. Pero por el otro lado, si no reconocemos la importancia de lo que hacemos dentro de la obra de Dios, podríamos desanimarnos y desmayar. El creyente debe considerarse valioso para Dios, pero no superior a los otros.
3. Pensar de nosotros mismos con cordura y ver nuestra contribución al plan de Dios desde la perspectiva divina. Somos instrumentos por medio de los cuales Dios hace su obra, **1 Cor. 3:5-9**.

---

## 3. ENCONTRAR NUESTRA FUNCION EN EL CUERPO DE CRISTO

---

### A. TODOS TENEMOS UNA LABOR A DESARROLLAR, Rom, 12:4-5.

1. El pueblo de Dios es semejante al cuerpo humano que está formado por muchas partes. No todas son iguales ni tienen la misma función, tampoco pueden funcionar aisladamente de las demás, todas son necesarias para el bienestar del organismo.
2. Así es también en el cuerpo de Cristo. En el pueblo de Dios hay muchos individuos; pero todos son diferentes. Sin embargo, formamos una sola entidad. Por eso todos somos importantes.



3. Cada miembro realiza una función importante que contribuye al bienestar y funcionamiento integral del cuerpo. Dependemos los unos de los otros. El cuerpo no puede funcionar bien si tiene miembros enfermos; la interdependencia de los miembros nos obliga a reconocer la importancia de todos y cada uno de ellos.

Por esta razón es importante que cada miembro conozca la función que Dios le ha asignado, solo así podríamos funcionar conforme al plan que Dios tiene para cada uno de nosotros y para el bienestar del cuerpo.

**B. EL CREYENTE DEBE ENTENDER QUE SUS CAPACIDADES VIENEN DE DIOS, Romanos 12:6a, “De manera que, teniendo diferentes dones, según la gracia que nos es dada...”**

1. Para cumplir bien la función que Dios nos ha asignado, debemos reconocer que Dios nos ha dado el privilegio de servirle.
2. La palabra clave es *gracia*. Las capacidades que Dios nos da se consideran regalos dados por la gracia de Dios. Nadie las merece.
3. No es por algún mérito especial que Dios nos da los dones. Los dones dados a cada miembro son distintos, pero todos se han recibido por la misma gracia de Dios.

**C. DESARROLLAR SU LABOR EN LA OBRA CON ENTUSIASMO Y DEDICACION, Rom. 12:6b-8.**

1. En la porción vemos que al tiempo que Dios va definiendo la función que nos ha asignado dentro de su cuerpo, también va indicando la manera como debemos desarrollarlas
2. La función asignada por Dios en su obra debemos desarrollarla con dedicación, responsabilidad, con entusiasmo, con humildad, con devoción, con gozo y alegría, de tal manera que Dios sea glorificado.
3. Esta es la verdadera orientación del cristianismo. No servimos a Dios para ganar su favor; más bien, hemos recibido el favor de Dios y ésto nos motiva a servirle en expresión de gratitud



4. El pasaje no menciona todos los dones concedidos por Dios a la Iglesia, pero debemos aplicar los mismos principios a todas las capacidades que Dios nos ha dado.

---

## CONCLUSIÓN

---

Hermanos ya que Dios ha hecho tanto por nosotros, tenemos la obligación de responderle en una manera adecuada.

Esta porción nos mostró la respuesta lógica al gran amor de Dios a nuestro favor es servirle con fidelidad y compromiso.

- a. La entrega total de nuestra vida a Dios
- b. No conformarnos al estilo de vida de este mundo; sino transformarnos a la imagen de Cristo
- c. Descubrir dónde y cómo Dios quiere utilizarme en la obra del señor
- d. Dedicarnos a desarrollar los dones recibidos de Dios con entusiasmo y para su gloria
- e. Servirle con fidelidad y compromiso

Hermanos a la luz de lo que aprendimos de esta porción, piense ahora en áreas específicas de su vida que usted todavía no ha entregado a Dios.

Piense en cosas específicas que usted puede hacer para servir más y mejor al señor en su obra, de modo que pueda fructificar más para Dios y glorificarle mejor.